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ACTA DE ACUERDOS 
 

Asisten: 

- Martínez Legaz, Pablo. 

- Jiménez Alcaraz, Alberto. 

- Carrillo Martín, Guillermo. 

- González Romero, Pedro. 

- Hernández Tovar, José Víctor. 

- Cánovas Pinto, Antonio. 

- Vera López, Óscar. 

- Giménez Matea, Alfonso. 

- Moreno Gómez, José María. 

- Sánchez Roca, María José. 

- Sánchez Alarcón, Caridad. 

- López González, Lucía. 

- Mateos López, María Isabel. 

- Castillo Callejas, Virginia. 

- Asín Muries, Miguel. 

- Sánchez Cantero, Martín. 

- Moreno Zaragoza, Carmen 

María. 

- Garcés de Los Fayos López, Eva. 

- Juárez Muñoz, María. 

- Iniesta Carcelén, Lucía. 

- Parra Villazala, María. 

- Martínez Callado, Samuel. 

Justifican ausencia: 

- Pina Ballesta, Raquel María. 

- Andúgar López, Miguel Ángel. 

- Saavedra Martínez, Isabel. 

- Castro Lacal, Alba. 

- Moreno Moreno, Salvador. 

Hacen uso del Régimen de 

Suplencias: 

- García Hernández, Miguel (asiste 

en su lugar Sánchez Pallarés, 

Catalina). 

- Del Olmo Fernández, Juan 

Antonio (asiste en su lugar Belchí 

Cerón, Fernando).

 

Da comienzo la sesión siendo las 10:16, con el siguiente Orden del Día (OD): 

1. Informe de presidencia. 

2. Aprobación, si procede, del proyecto formativo con motivo del Día Mundial 

de la Salud. 

3. Informe de acuerdos adoptados por la Comisión Permanente. 

4. Posicionamiento respecto a las medidas adoptadas por la Universidad de 

Murcia para reducir el gasto energético. 

5. Aprobación, si procede, de la propuesta de reforma del Reglamento de 

Elecciones a representantes del Claustro Universitario en el Pleno del 

Consejo de Estudiantes de la Universidad de Murcia. 

6. Aprobación, si procede, de la propuesta de Convocatoria de Elecciones y 

Calendario Electoral para las elecciones a representantes del Claustro 

Universitario en el Pleno del CEUM. 
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7. Adopción de acuerdos relativos al Pleno del Consejo de Estudiantes 

Universitario del Estado (CEUNE). 

7.1. Moción de ampliación del grado en veterinaria (Universidad de 

Extremadura y Universidad de Murcia). 

7.2. Moción sobre la participación de la representación estudiantil en la 

reforma de la carrera y profesión docente (Universidad de Murcia). 

7.3. Moción sobre el Real Decreto 640/2021 (CREUP). 

7.4. Moción sobre el cierre anticipado de los centros universitario ante la 

subida de los precios de la energía (CREUP). 

7.5. Moción sobre la armonización de los periodos de matriculación 

universitaria (CREUP). 

7.6. Moción sobre el estudio de precios públicos y tasas universitarias 

(CREUP). 

7.7. Moción de rechazo del estudiantado universitario a la agresión rusa 

contra Ucrania (CREUP). 

7.8. Moción sobre las unidades de atención psicológica y promoción de la 

salud (Consejo Asesor de los Estudiantes Universitarios de Euskadi). 

7.9. Moción sobre la regulación de los dobles grados (Universidad Miguel 

Hernández). 

7.10. Moción sobre el trabajo realizado en el desarrollo de las mociones 

por parte del ministerio (Universidad Miguel Hernández). 

7.11. Moción sobre la presencialidad en las sesiones plenarias del CEUNE 

(Universidad Miguel Hernández). 

7.12. Moción sobre herramientas digitales en el sistema universitario 

español (Universidad Miguel Hernández). 

7.13. Moción “Prácticas” (Universidad de Alcalá). 

7.14. Moción “Becas” (Universidad de Alcalá). 

8. Ruegos y preguntas. 

 

La Sra. Presidenta propone como mesa de moderación a María Juárez Muñoz. Se 

aprueba por asentimiento. 
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Da comienzo el primer punto del OD. Toma la palabra la Sra. Presidenta y expone 

las actuaciones llevadas a cabo desde el 22 de marzo: 

- 23/03/22 Asistencia, por parte de varios miembros de la JD a la Reunión-

Desayuno con Ática para tratar la organización de los nuevos talleres en 

materia de digitalización de los servicios de la UMU. 

- 23/03/22 Asistencia, junto con la Vicepresidenta de Política Universitaria, a la 

reunión con la Vicerrectora de Estudiantes e Infraestructuras en la que se nos 

presentó el Plan Estratégico de medidas energéticas y económicas urgentes. 

- 23/03/22 Asistencia, por parte de la Vicepresidenta de Política Universitaria 

a la reunión de la ETI de PU de CREUP. 

- 25/03/22 Asistencia, junto con la Secretaria General y Vicepresidenta de 

Igualdad y Responsabilidad Social, a la reunión con la Vicerrectora y el 

Coordinador de Estudiantes. 

- 26/03/22 Asistencia a la reunión de preparación del Pleno del CEUNE del 

mañana martes 29/03. 

- 28/03/22 Reunión interna de la Junta Directiva. 

 

Se aborda el segundo punto del OD, toma la palabra el Vicepresidente de Ciencias 

de la Salud. Explica que la idea del proyecto es favorecer la salud en el estudiantado 

ya que va a dar visibilidad a este aspecto de la vida que no siempre se cuida. No se 

pretende saturar el calendario porque, al ser antes de vacaciones podría ser difícil 

de compaginar y asistir. Se expone el esquema general de las jornadas (actos de 

apertura y clausura, mesas redondas y taller práctico sobre actuación en situaciones 

de emergencia) y se procede a explicar cada actividad de manera particularizada, 

anunciando que se va a intentar que se retransmitan en directo a través de Zoom y 

que, como mínimo, se graben. La mesa redonda de las dimensiones de la salud 

pretende hablar sobre el concepto de la salud desde las distintas perspectivas 

profesionales y dar visibilidad sobre cómo los distintos profesionales aportan sus 

conocimientos en el cuidado integral de la salud; en la mesa de los cuidados como 

motor de la salud desde la óptica del autocuidado (higiene postural, higiene óptica, 

etc.), es más dirigida a la aplicación personal de cada uno; la entrevista con el 

psiquiatra tiene como finalidad que los estudiantes puedan trasladar sus dudas 

sobre el campo, pero habrá una serie de preguntas preparadas para favorecer el 

desarrollo de la dinámica; el taller de simulación clínica es el más práctico, en él se 

pretende enseñar a cualquier estudiante a actuar en una situación de emergencia 

sanitaria, tener nociones básicas para poder afrontarlo a nivel psicológico y con 

técnicas muy sencillas; en el taller de bienestar psicológico, que será impartido por 

el SEPA, está más enfocado a divulgar sobre la salud mental y se centrará en dar 

F
irm

an
te

: M
A

R
IA

 J
O

S
E

 S
A

N
C

H
E

Z
 R

O
C

A
;  

  F
ec

ha
-h

or
a:

 2
1/

07
/2

02
2 

13
:4

5:
16

;  
  E

m
is

or
 d

el
 c

er
tif

ic
ad

o:
 C

N
=

A
C

 F
N

M
T

 U
su

ar
io

s,
O

U
=

C
er

es
,O

=
F

N
M

T
-R

C
M

,C
=

E
S

;

Código seguro de verificación: RUxFMkgs-mWQO14TP-ICOzWVf0-ZfO64sAq COPIA ELECTRÓNICA - Página 3 de 16

Esta es una copia auténtica imprimible de un documento administrativo electrónico archivado por la Universidad de Murcia, según el artículo 27.3 c) de la Ley 39/2015, de 1 de
octubre. Su autenticidad puede ser contrastada a través de la siguiente dirección: https://sede.um.es/validador/

https://sede.um.es/sede/validador/validaDocumento?csv=RUxFMkgsmWQO14TPICOzWVf0ZfO64sAq


 

Consejo de Estudiantes  

Centro Social Universitario. Campus de Espinardo. 30100 Espinardo, Murcia. Tlf.: +34 868 888 396 

 Aulario de la Merced. C/Santo Cristo, 1. 30001 Murcia. Tlf.: +34 868 884 858 / +34 868 884 859 

ceum@um.es - http://www.um.es/ceum 

herramientas para la gestión emocional en los estudiantes por ansiedad, emociones 

negativas, exámenes, estudio, etc.; y, por último, el taller de alimentación saludable, 

que va a ser muy interesante y productivo, aunque respecto de este taller aún no se 

sabe si lo impartirán REUS o CASAN. Se realizará en el salón de actos del Centro 

Social Universitario, en Espinardo, con horarios que permitan a las personas 

interesadas poder asistir. 

Queda aprobado por asentimiento el proyecto formativo con motivo del Día 

Mundial de la Salud. 

 

Se aborda el tercer punto del OD, toma la palabra la Secretaria General. Expone que 

el acuerdo tomado por la Comisión Permanente el 24 de marzo en sesión 

extraordinaria fue apoyar, por unanimidad, la moción de CEUNE por parte del 

CEUM. La Presidenta pregunta si existe alguna duda respecto de la moción que 

pretende apoyar la Comisión Permanente y explica que se pretendía llevar a 

CEUNE y se encuentra dentro de la documentación de mociones que se pretenden 

explicar, debatir y aprobar en el pleno de hoy. Indica que en caso de necesitar 

matices o explicaciones más detalladas sobre algún aspecto relativo a las diferentes 

mociones que lo haga saber, pues no habrá problema en resolver las cuestiones. 

Queda ratificada, por asentimiento, la decisión tomada por la Comisión 

Permanente. 

 

Se procede a prorrogar el cuarto punto del OD al final de la sesión y a abordar el 

quinto punto del OD debido a que la Vicerrectora de Infraestructuras, cuya 

intervención es relevante para el correcto desarrollo del cuarto punto del OD, no se 

encuentra aún presente. 

 

En el quinto punto del OD, toma la palabra la Señora Presidenta. Explica que de 

acuerdo con los estatutos del Consejo de Estudiantes y la normativa general de la 

universidad, cuando hay elecciones a Rector, tanto los miembros del Claustro en 

ese momento como los Consejeros de Gobierno pierden su condición como tales y 

hay que convocar nuevas elecciones. Informa de que las elecciones a claustral ya se 

han llevado a cabo y que en la próxima sesión (constitutiva) del Claustro se elegirán 

quiénes van a ser los nuevos Consejeros de Gobierno. Continúa comentando que 

cuando se eligen los nuevos Consejeros de Gobierno hay que elegir los que serán, 

de los nuevos claustrales, los que pasen a formar parte del pleno del Consejo de 

Estudiantes. En este sentido, traslada que el CEUM posee de una normativa propia 

para ejecutar esas elecciones, con un calendario que hay que cumplir, y que por lo 

tanto, la Junta Electoral del CEUM traslada la necesidad de añadir estos puntos e 

iniciar la propuesta de convocatoria de elecciones que se comentará en el siguiente 

punto del OD.  F
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En la propuesta de reforma de este reglamento, tanto los cambios que se proponen 

como la comparativa con el reglamento actual se subieron al Aula Virtual. Comenta 

los dos cambios más significativos que supone esta reforma del reglamento: por un 

lado, sustituir los días lectivos en cuanto a los plazos que hay para cada uno de los 

trámites por días hábiles; y por otro lado, añadir la opción de hacer todo el proceso 

de forma telemática, facilitando toda la gestión y permitiendo que aquellos 

estudiantes que no pudiesen venir de forma presencial al pleno pudiesen tanto 

presentar sus candidaturas como ejercer su derecho a voto. Explica que, en este 

sentido y para que esto se pudiese realizar de este modo, se tenían que añadir una 

serie de apartados o artículos que regulasen todo este procedimiento. Añade que, 

como cambios menores, en el artículo 2.2 se decía que serían elegibles todos los 

representantes del grupo C del claustro universitario salvo por lo dispuesto por la 

Junta Electoral en el artículo 31 del Reglamento General, que es el artículo 44 de los 

estatutos actuales. 

Queda aprobada, por asentimiento, la propuesta de reforma del Reglamento de 

Elecciones a representantes del Claustro Universitario en el Pleno del Consejo de 

Estudiantes de la Universidad de Murcia. 

 

Se retoma el apartado de informe de Presidencia en el que se exponen las medidas 

tomadas por el plan de contingencia energética realizado por la UMU. Toma la 

palabra la Vicerrectora de Infraestructuras, Belén López, y explica todas las medidas 

que recoge el documento del plan de contingencia energética. Comienza explicando 

que el contexto en el que se desarrolla un plan de contingencia energética que 

contempla medidas a corto, medio y largo plazo, deriva del incremento tan elevado 

de los precios del gas y del consumo de la electricidad debido a la crisis energética 

provocada por la situación de guerra entre Rusia y Ucrania. Indica que la última 

factura de la luz que recibió la Universidad de Murcia, la cual contemplaba el gasto 

energético de los meses de noviembre, diciembre, enero, febrero y marzo, se ha 

consumido los cuatro millones de euros del presupuesto para electricidad de la 

universidad. Informa de que las medidas que se han ido tomando y con las que se 

pretende continuar han conseguido reducir el consumo en un 12% a pesar del 

incremento del número de estudiantes, pero que a pesar de esto se va a intentar 

seguir conteniendo el gasto y reducir aún más el consumo. Explica que las medidas 

se pueden clasificar varios bloques, uno dirigido a la reducción del consumo de 

electricidad, destinado a la reducción de la potencia, intentando evitar los picos de 

potencia escalonando el uso de los aires acondicionados, por ejemplo; otro relativo 

a la climatización, el consumo de agua y el consumo de gas, apagando la calefacción 

y estableciendo unas temperaturas mínimas más altas a las cuales se pueda 

encender el sistema de refrigeración… Comenta que está preparando junto con la 

Vicerrectora de Salud, Paloma Sobrado, un comunicado en el cual se indique que 
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sólo es necesario dejar las ventanas abiertas 10 minutos para permitir la ventilación 

de espacios debido a que la situación COVID es mucho más leve que en plena ola. 

Por último, hace especial hincapié en que si no nos hacemos todos responsables y 

tomamos las medidas como propias, no sirven de nada; en ese sentido, expone la 

necesidad de optimizar los espacios y recursos comentando algunas de las medidas 

que afectan más directamente al estudiantado de la universidad, como son el cierre 

de la sala de estudio de la Biblioteca General y del Aulario de la Merced por la 

noche, justificando dicha decisión con el bajo número de reservas de puestos de 

ambas fuera del periodo de exámenes, e intentando concentrar a los estudiantes en 

las salas de estudio de la Merced en horario de mañana; y otras medidas que afectan 

de forma más indirecta como la reducción del personal de mantenimiento, con lo 

que habrá cosas que se rompan y que no se puedan arreglar. Además, Alicia Rubio 

indica que en el grado en Bellas Artes se ha transmitido la preocupación respecto 

de la situación particular de su grado en la que hay modelos que tienen que posar 

desnudos para los retratos y que en esos casos se puede pedir la calefacción al correo 

de la Unidad Técnica del Vicerrectorado de Infraestructuras. 

Relativo a las medidas tomadas para las salas de estudio, Belén López explica que 

se valorará en equipo de la manera más eficiente la gestión de estas y que hoy mismo 

ya no se abrirán las salas de estudio que indicaba el plan de contingencia energética. 

Alicia Rubio añade que, a pesar de las medidas, se darán dos días de margen de 

cara al periodo de exámenes, abriendo las salas de estudio de nuevo un viernes si 

los exámenes se iniciasen un lunes. Alberto Jiménez replica que los datos empleados 

para tomar decisiones respecto de la apertura o no de las salas de estudio no son los 

más representativos ya que la demanda que se espera en periodo de vacaciones de 

cara a la preparación de los exámenes es mucho más elevada que la que actualmente 

hay. Belén López comenta que las salas de estudio de los aularios permanecerán 

abiertas de forma normal durante el horario de apertura de los edificios y hace 

hincapié en que si hay mucha demanda se pueden abrir más plantas en los aularios. 

También comenta que el problema no es solo la electricidad, sino también los gastos 

derivados del mantenimiento de los espacios. Indica que en los campus periféricos 

aún no saben cómo lo van a gestionar. 

Eva Garcés añade que el problema es que ahora hay poca gente en las salas de 

estudio, la gente que habrá en vacaciones hará aumentar significativamente la 

demanda, explicando que lo que ahora se emplea como referente para cerrar salas 

no va a ser representativo de lo que va a suceder en el periodo vacacional, puesto 

que son momentos, condiciones y demandas de estudio muy diferentes. Indica que 

en periodo fuera de exámenes no es igual que vacaciones y que en periodo de 

exámenes 700 plazas se van a quedar escasas. Belén López traslada que movilizar al 

personal de las salas de estudio en mitad de sus vacaciones es difícil y prefiere que 
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se empleen los aularios en lugar de las salas de estudio. María Parra pregunta si las 

excepciones que se están comentando se van a dejar claras para que no sientan que 

tienen que buscar opciones por su cuenta. Belén López le responde que se va a 

intentar centralizar todo en un punto y que la comunicación se hará mandando un 

correo. Pedro González dice que por qué no se han tomado estas medidas antes, le 

parece incoherente que se tomen justo antes de un periodo vacacional previo a 

época de exámenes, y que la preocupación por el gasto energético ahora que el 

precio de la electricidad ha subido y no antes. Belén López replica que antes había 

tendencia a dejar dos salas y nunca se llegó a quitar ni adaptar la medida por 

compromiso, pero que ahora no es lo mismo porque hay que incluir personal de 

limpieza y turnos de vigilancia por la situación COVID, y todo eso se suma ahora 

al incremento del precio de la energía. 

José Víctor Hernández pregunta si se ha hablado con el ayuntamiento para que las 

bibliotecas municipales no se cierren en fin de semana y días de vacaciones, ya que 

se cierran las de la universidad. Belén López indica que no se le había ocurrido y 

José Víctor añade que en el periodo de exámenes muchos de sus compañeros 

empiezan a usar ahora sus salas de estudio y ocupar más puestos en las mismas, y 

considera que es una mala medida a tomar en el momento actual. Belén López 

informa de que el remanente permite llegar a julio, pero no a más y Alicia Rubio 

traslada que entiende que no es culpa de los estudiantes ni de profesores, y que van 

a trasladar las quejas a donde sea necesario, sobre todo a la Comunidad Autónoma 

para que aumenten los presupuestos de forma proporcional al incremento de los 

gastos por el aumento del precio de la electricidad; además añade que antes no se 

habían cerrado ni salas ni espacios porque se podían permitir mantener esos 

espacios y dar esos servicios, pero eso es 

algo que actualmente no se puede hacer y que, al igual que con el COVID, habrán 

medidas de este momento que perdurarán en el tiempo para seguir incrementando 

la eficiencia en el gasto energético. 

Pedro González aclara que la cuestión es que si cuando no hay exámenes no se 

cierren, tampoco deberían de cerrarse en el periodo de exámenes. Samuel Martínez 

aporta que los exámenes son dos semanas después de las vacaciones y que, si no 

hay ninguna sala abierta y las casas se vuelven lugares donde no se puede estudiar 

a pesar de tener más tiempo por ser periodo vacacional, generando que la eficacia 

del estudio se vea muy aminorada. Además de eso, comenta que, si se abren las 

salas de estudio sólo dos días antes del periodo de exámenes, el margen que le das 

a esas personas es insuficiente, haciendo hincapié que hay gente que no puede 

estudiar en sus casas y que le parece injusto que se cierren ahora, sobre todo por 

esos casos. 
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Eva Garcés pregunta por los datos de ocupación de las salas en la convocatoria de 

exámenes del año pasado, y en el periodo previo a la convocatoria de diciembre. 

Belén López recuerda la negociación de los representantes de estudiantes que 

luchaba para abrir las salas de estudio una semana antes del periodo de exámenes 

y la ocupación de esos espacios en ese periodo de tiempo, por la mañana, por la 

tarde y por la noche fue mínima, centralizando la mayor ocupación en los días antes 

de los exámenes. Eva Garcés redirige su argumento comentando que los datos que 

no incluyan justo el periodo antes de los exámenes y de las vacaciones nos sirven 

como orientación, pero no como referencia para estos momentos. Alicia Rubio 

anuncia que los coordinadores campus y estudiantes estarán vigilando la ocupación 

de las salas para que, si las salas están muy llenas, se abran nuevas salas lo antes 

posible. Eva Garcés refuta que ni aunque se desborden las salas de estudio se 

podrían abrir otras nuevas porque el personal se va de vacaciones. Añade que no 

hay problema en que los recursos se centralicen, pero que las necesidades se han de 

ver cubiertas y no podemos dejar sin salas en caso de alta demanda, que la oferta 

sea suficiente. Belén López se suma a la propuesta de Alicia y mantiene que se 

espere para ver si se llena en este periodo o no, y según esos datos en porcentajes, 

se propongan las medidas adecuadas a las circunstancias. Alicia Rubio opina que 

un 90% de ocupación es más que suficiente para que se baraje la posibilidad de 

aumentar la oferta de salas de estudio. Samuel Martínez pide que se refleje de ese 

modo en el plan de contingencia y Belén López indica que el plan de contingencia 

es muy general y no incluye detalles de cada medida. Anuncia que se mandará un 

comunicado para que todos estén informados. 

 

Se vuelve al cuarto punto del OD, toma la palabra la Sra. Presidenta para exponer 

el posicionamiento del CEUM con respecto de ese plan de contingencia energética 

explicado por la Vicerrectora de Infraestructuras. Eva Garcés lee el posicionamiento 

y pregunta si existe alguna duda al respecto. Martín Sánchez pregunta sobre qué 

porcentaje de uso y demanda sería el necesario para abrir una sala nueva. Eva 

Garcés explica que no se ha contemplado un número concreto, pero que se entiende 

como el momento en el que los puestos ofertados no sean suficientes para cubrir la 

demanda de espacios en las salas de estudio. Indica que si se considera que hay que 

poner un porcentaje se puede acordar ahora, en el seno del plano. Alicia Rubio 

propone que con el 80% se puede empezar a valorar la posibilidad de abrir otra sala, 

Martín Sánchez habla de un 60- 70% y Alicia le rebate que ese porcentaje es casi la 

mitad. Antonio Cánovas comenta que asistiendo de manera regular al aulario de la 

Merced a estudiar en periodo de exámenes nunca se ha llegado al 80% de ocupación, 

considerando este porcentaje el adecuado para reflejarlo en el posicionamiento. 

Pedro González replica que se está intentando hacer matemático algo que no puede 

hacerse así, sobre todo porque hay aulas en las que no se reservan puestos por la 
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incomodidad o la falta de recursos para poder estar allí, prefiriendo quedarse en su 

casa y propone no poner números porque le parece algo más aleatorio que empírico. 

Eva Garcés asegura que se va a hacer un control periódico por parte del CEUM, 

tramitando las quejas que puedan surgir para solucionarlas lo antes y lo mejor 

posible y respondiendo así al apartado 3, que es asegurar la disposición de espacios. 

Alicia Rubio informa de que se va a intentar monitorizar y cuantificar la ocupación 

de las salas y pasar ese informe a los estudiantes como mínimo cada 48 horas. 

Se somete a votación del pleno si se mantiene el documento sin cifras (1), se 

establece un porcentaje del 80% (2) o se incluye un porcentaje distinto del 80% (3). 

Finalizado el turno cerrado, todos los presentes manifiestan su preferencia por la 

opción 1: mantener la propuesta de documento en su redacción original, sin añadir 

cifras. 

Se aprueba, por unanimidad, el posicionamiento del CEUM respecto a las medidas 

adoptadas por la Universidad de Murcia para reducir el gasto energético. 

 

Se aborda el sexto punto del OD, toma la palabra la Sra. Presidenta. Presenta la 

propuesta emitida por la Junta Electoral del CEUM, en la cual se incluye una 

exposición de motivos y cuyo proceso comenzaría con la publicación del censo el 

día 4 de abril a las 10:00 horas de la mañana, la votación telemática se produciría el 

día 28 de abril y el proceso finalizaría el día 4 de mayo con la proclamación 

definitiva de los resultados de la votación. Antonio Cánovas comenta que dos 

semanas de campaña es demasiado tiempo, que con una semana de campaña sería 

suficiente y eso permitiría agilizar el proceso. Eva Garcés explica que es debido a 

coincidencias con días festivos, siendo el periodo lectivo y hábil para la misma una 

semana. 

Queda aprobada, por unanimidad, la propuesta de Convocatoria de Elecciones y 

Calendario Electoral para las elecciones a representantes del Claustro Universitario 

en el Pleno del CEUM. 

 

En el séptimo punto del OD, toma la palabra la Presidenta y explica los distintos 

modos de proceder de los siguientes puntos del OD. Se va a proceder explicando 

brevemente la razón de cada posicionamiento, transmitiendo la posición de la Junta 

Directiva del CEUM para los mismos y abriendo turno de debate para adoptar una 

posición conjunta. 

 

7.1. Moción de ampliación del grado en veterinaria (Universidad de Extremadura 

y Universidad de Murcia): este punto ya se trató en el pleno anterior. Se vuelve 

a aprobar por asentimiento. 
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7.2. Moción sobre la participación de la representación estudiantil en la reforma 

de la carrera y profesión docente (Universidad de Murcia). Se aprueba por 

asentimiento. 

7.3. Moción sobre el Real Decreto 640/2021 (CREUP). Se aprueba por asentimiento. 

7.4. Moción sobre el cierre anticipado de los centros universitarios ante la subida 

de los precios de la energía (CREUP). Se aprueba por asentimiento. 

José Víctor Hernández pregunta sobre las medidas comentadas por la Vicerrectora 

de Infraestructuras respecto del inicio escalonado del curso y su puesta en marcha. 

Eva Garcés responde que es una medida que se va a analizar de cara al curso 

siguiente y cuyo funcionamiento es que unas clases entren a las 8:15, otras a las 

8:30… de tal forma que también se salga de forma escalonada. Indica que aún no se 

conoce información concreta sobre qué personas se verán afectadas ni de qué 

manera se hará puesto que es una medida que se tomará en función de si existe la 

posibilidad de hacerse cargo de los gastos o necesitan seguir tomando medidas. 

 

7.5. Moción sobre la armonización de los periodos de matriculación universitaria 

(CREUP): se comenta que el hecho de que las diferentes universidades y 

Comunidades Autónomas establezcan fechas diferentes de matriculación y de 

EBAU genera problemas y un agravio comparativo, haciendo que dependiendo 

de si eres de una comunidad u otra puedas presentarte o no, según los plazos 

que establece cada centro. Se traslada que la demanda que CREUP es que se 

trabaje junto con los órganos competentes para la armonización de esos 

periodos, facilitando el establecimiento de los periodos de matriculación 

similares y favoreciendo la igualdad de oportunidades a todos los estudiantes, 

independientemente de la Comunidad Autónoma a la que pertenezca o de la 

universidad en la que se quiera matricular. Se aprueba por asentimiento. 

 

7.6. Moción sobre el estudio de precios públicos y tasas universitarias (CREUP): 

esta moción apoya el trabajo constante para reducir los precios públicos de las 

tasas universitarias con el objetivo de alcanzar la gratuidad en las universidades 

públicas, teniendo como prioritaria la bajada de los precios públicos de los 

másteres no habilitantes y las matrículas sucesivas, eliminando las cuartas 

matrículas y las diferencias de experimentalidad entre titulaciones. Además, 

incluye una línea similar a la moción anterior, buscando que no haya grandes 

diferencias en los precios entre unas universidades públicas y otras. Se aprueba 

por asentimiento. 

 

7.7. Moción de rechazo del estudiantado universitario a la agresión rusa contra 

Ucrania (CREUP): se explica que lo que expone la moción es que el movimiento 
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estudiantil internacional está claramente posicionado en contra de la guerra, 

reflejando que no sólo se deben defender los derechos de las víctimas de la 

guerra sino también los valores humanos fundamentales de Europa y el resto de 

los países miembros. Lo que se demanda con esta moción al Ministerio de 

Universidades, al Gobierno de España y a las universidades españolas son: (1) 

usar todos los recursos disponibles para apoyar y proteger la vida del 

estudiantado y personal universitario que reside en Ucrania; (2) proveer del 

material y transporte posible para acoger a las universidades y otras 

instituciones educativas y coordinar las acciones de reubicación de personas 

ucranianas; (3) dar espacios y recursos a estas personas para que puedan 

continuar con su vida en España, así como proveer cuanto antes de ayudas 

económicas que así lo permitan; (4) apoyar la suspensión de la membresía de 

Rusia y Bielorrusia del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES). 

La Junta Directiva comenta que no está de acuerdo con apoyar esta moción debido 

a que el cuarto punto, suspender la membresía a Rusia y Bielorrusia, es una baza de 

presión que generará mucho más mal a los estudiantes universitarios que se han 

visto inmersos en esta situación y de los cuales no depende esta situación, pero a los 

que seguimos representando. 

Se aprueba por asentimiento votar en contra de esta moción. 

 

7.8. Moción sobre las unidades de atención psicológica y promoción de la salud 

(Comisión de rama de ciencias de la salud de CEUNE): se explica que según 

recoge el Estatuto del Estudiante Universitario, artículo 65.3.g, se habla de un 

servicio de asistencia psicopedagógica que deberían de tener todas las 

universidades y al que deberían de tener acceso todos los estudiantes 

universitarios, por lo que en esta moción se propone es que se creen y existan 

estos servicios. Se añade que el Colectivo de Estudiantes de Psicología (CEP-PIE) 

y la Asociación Española de Servicios Psicológicos y Psicopedagógicos 

Universitarios (AESPPU) estudiaron la realidad de las universidades públicas y 

privadas en España, y observaron que coexistían tres realidades muy diferentes: 

que no existía ningún tipo de servicio que ofreciese esta respuesta; que el servicio 

existía pero no era conocido por la comunidad universitaria o no tenían recursos 

suficientes; y que el servicio existía y funcionaba perfectamente porque estaba 

dotado de todos los recursos necesarios para ello. 

Se expone, por lo tanto, que esta moción es una petición de todos los órganos 

competentes en materia de salud mental y universidades para que: (1) exista este 

servicio en todas las universidades, tanto públicas como privadas; (2) que todas las 

universidades dispongan de los recursos necesarios para que el servicio funcione 

de forma adecuada; (3) que el servicio sea accesible, digno y de calidad. Además, la 
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existencia de estos servicios supone otras ventajas como disponer de espacios 

educativos y de investigación. Se aprueba por asentimiento. 

 

7.9. Moción sobre la regulación de los dobles grados (Universidad Miguel 

Hernández): se expone que la incorporación del sistema universitario español al 

Espacio Europeo de Educación Superior (EEES) y el sistema de dobles grados en 

España, existen unas particularidades que se pueden llegar a dar y que pueden 

hacer que los dobles grados tengan problemáticas y no sean todo lo óptimos que 

deben ser en cuanto a calidad se refiere. Lo que se solicita al Ministerio de 

Universidades con esta moción es (1) regular los trabajos de fin de grado (TFG) 

para que todos los estudiantes de dobles grados en España tengan las mismas 

condiciones, en tanto que hay universidades en las que se hace un sólo TFG y 

otras en las que se hacen dos para finalizar cada uno de los dos grados 

implicados; (2) regular las prácticas ya que hay universidades en las que se 

realizan dos periodos de prácticas y otras en las que sólo se realiza uno, 

solicitando en este caso que sólo exista un periodo de prácticas académicas 

curriculares; (3) con respecto de la regulación de la rama de conocimiento, la 

problemática reside en que hay universidades en las que se mezclan grados con 

distintas ramas de conocimiento, solicitando en este caso que sólo se puedan 

crear programas de doble titulación de la misma rama de conocimiento; y (4) que 

hayan mecanismos de aseguramiento de la calidad, como un informe favorable 

elaborado por una agencia de calidad externa que avale y asegure que ese doble 

grado cubre con todos los mínimos de calidad para los estudiantes que los 

cursen. 

Pedro González se muestra en desacuerdo con el punto 3 de la moción, sobre la 

regulación de la rama de conocimiento. Se abre un turno cerrado de votación para 

acordar la postura del CEUM respecto de esta moción. Los resultados de la votación 

son: 3 votos a favor, 5 abstenciones y 7 votos en contra. 

La postura que defenderá el CEUM será la de no apoyar esta moción, explicando 

que la razón es el desacuerdo con el tercer punto de la moción y considerando que 

el resto de puntos son correctos. 

 

7.10. Moción sobre el trabajo realizado en el desarrollo de las mociones por parte 

del ministerio (Universidad Miguel Hernández): se comenta que en el pleno del 

15 de febrero de 2021 se aprobaron 19 mociones y de las que no han visto 

resultados, por lo que se pide que se retome el trabajo en ellas y que se ofrezcan 

soluciones respecto de lo que se aprobó en dicho pleno. Se aprueba por 

asentimiento. 
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7.11. Moción sobre la presencialidad en las sesiones plenarias del CEUNE 

(Universidad Miguel Hernández): se explica que el Consejo de Estudiantes 

Universitario del Estado (CEUNE), por normativa, tiene que celebrar tres 

sesiones de forma presencial presididas por el Sr. Ministro de Universidades, 

pero que a raíz del COVID las reuniones se pasaron a formato telemático; y ahora 

que las universidades están volviendo al formato presencial y todo está 

volviendo a la normalidad pre- COVID, se sigue sin convocar esos tres plenos 

anuales, son convocados en un formato telemático y el Ministro de 

Universidades no se encuentra en la totalidad de las sesiones o directamente 

delega las responsabilidades. Por todo lo expuesto, lo que se solicita es (1) que 

se convoquen al menos esos tres plenos anuales de forma presencial, (2) que sea 

el Ministro de Universidades el presidente de las sesiones, pues recae en él esta 

responsabilidad y (3) que se convoque un pleno de CEUNE presencial para 

debatir sobre la LOSU y que se presenten las mociones para retomar las 

dinámicas previas a la pandemia en tanto que se quiere presentar un borrador 

en las próximas semanas y/o que una vez esté el borrador, se puedan presentar 

aquellas mociones que se consideren necesarias. Se aprueba por asentimiento. 

 

7.12. Moción sobre herramientas digitales en el sistema universitario español 

(Universidad Miguel Hernández): se expone que el motivo de esta moción es 

que el espacio de almacenamiento en la nube del que disponen las universidades 

españolas se ha reducido significativamente las últimas semanas, lo cual afecta 

a los grados universitarios con un carácter digital que necesita de un soporte 

digital muy potente y que no se les está ofreciendo. Lo que se solicita es que se 

dote a las universidades de financiación suficiente para que puedan proveer al 

estudiantado de almacenamiento en la nube ilimitado y licencias de software de 

los programas requeridos durante los estudios de grado y máster para que la 

adquisición de competencias no se vea mermada por esta razón. Se aprueba por 

asentimiento. 

Se informa al pleno que actualmente disponemos de 3 GB en UMUBox y el 

coordinador de estudiantes añade que al tener acceso a los permisos de Microsoft 

se puede acceder a su nube, la cual cuenta con 4 TB de memoria de almacenamiento. 

 

7.13. Moción “Prácticas” (Rama de artes y humanidades de CEUNE): se explica que 

esta moción versa sobre prácticas externas haciendo especial hincapié en la 

situación de los estudiantes de los grados de artes y humanidades ya que en 

estos grados no todas las universidades ofertan prácticas curriculares, a veces se 

comparten entre varios grados e incluso se realizan en órganos dependientes de 

las propias universidades. Considerando indispensable que cualquier estudiante 

pueda realizar prácticas académicas si así lo desea, lo que se solicita con esta 
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moción es (1) que todas las universidades cuenten con, al menos, una asignatura 

optativa de prácticas externas curriculares en todos los grados universitarios y 

(2) que en cualquier caso se asegure una oferta mínima por parte de la 

universidad, no teniendo que ser el estudiante el que busque esa oferta por su 

cuenta de estar interesado en realizar prácticas. Además, por la casuística propia 

de estos grados, se solicita también que las prácticas académicas externas 

realizadas en el sector público se incorporen a las bolsas de puntos en las 

oposiciones públicas. Se aprueba por asentimiento. 

 

7.14. Moción “Becas” (Rama de artes y humanidades de CEUNE): se explica que 

esta moción expone el agravio comparativo que existe entre estudiantes de artes 

y humanidades respecto de otras ramas, sufriendo exigencias como superar el 

90% de los créditos matriculados frente al 80% de ciencias de la salud, para poder 

conseguir una beca de ayuda al estudio. Se considera un requisito injusto ya que 

se exige mayor esfuerzo solo por la rama de conocimiento que se decide estudiar, 

además de aparecer también registrado en el Real Decreto que regula las 

distinciones de criterios por ramas de conocimiento, sin una base objetiva que lo 

justifique y perpetuando así la discriminación para este estudiantado respecto 

del resto de ramas. Se traslada que desde CEUNE se defiende un modelo de 

acceso a las becas igualitario en el que no se contribuya ni a la vulnerabilidad 

social del estudiantado de las ramas de artes y humanidades, ni al pensamiento 

general de que son estudios más fáciles o menos importantes y lo que se solicita 

con esta moción es que se modifique el Real Decreto 1721/2007 con el objetivo 

final de que este requisito académico termine desapareciendo; que en los 

supuestos de aprovechamiento académico excepcional no se tenga en cuenta la 

rama de los estudios del solicitante; y que se revisen los artículos 23, 25 y 30, y 

los puntos 8 y 12 de la disposición transitoria primera para que se eliminen las 

distinciones por rama para el acceso a las becas. Además, se pretende que los 

nuevos Reales Decretos que se emitan en el próximo año no se incluyan estos 

coalicientes, y que la no discriminación del estudiantado por rama de estudios 

quede reflejada en la próxima LOSU. Se aprueba por asentimiento. 

 

Toma el turno de palabra la Sra. Presidenta para comunicar que ha preguntado al 

Presidente de CREUP si hay posibilidad de modificar las mociones en las que el 

pleno se ha posicionado en contra para hacer esas correcciones/ puntualizaciones 

que se han debatido, pero que este ha respondido que no se podrán modificar ya 

que se han presentado de ese modo y así es como se van y a votar. Resume que se 

posicionará en contra de las mociones siete y nueve, expondrá las razones que se 

han trasladado en el pleno de hoy y que le hacen rechazar dichas mociones, y que 

se posicionará a favor del resto de mociones presentadas. 
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Por otro lado, Eva Garcés lee el OD del pleno de CEUNE y explica las medidas que 

se van a tomar desde ahí respecto de los nuevos periodos de las becas, como hace 

incidencia en el corto periodo para solicitar las becas así como la campaña de 

difusión de la información relativa a este trámite. Comunica que esta información 

ha sido ya trasladada a los Decanos de los distintos centros de la UM y anima a los 

presentes a difundir toda esa información también. Continúa comentando, respecto 

de las votaciones que se van a llevar a cabo en dicho pleno, que el primer punto es 

la votación de los vocales de la Comisión Permanente de CEUNE y que ella se 

presenta a una de las dos vacantes. Explica que dentro de esas votaciones, la 

siguiente es la ratificación de las coordinadoras de las comisiones de rama de artes 

y humanidades, y ciencias sociales y jurídicas; y por último, la presentación de 

mociones que se acaban de debatir. 

 

Se procede a abordar el último punto del OD, ruegos y preguntas. Toma la palabra 

la Sra. Presidenta para informar que próximamente se celebrará otro pleno 

extraordinario para decidir la postura que va a tomar el Consejo de Estudiantes de 

la Universidad de Murcia la próxima AGO (Asamblea General Ordinaria) de 

CREUP, pero que hasta que no se reciba la documentación relativa a dicha asamblea 

y se haya trabajado en el seno de la Junta Directiva, no se puede convocar un pleno 

y debatir la postura que se llevará como CEUM a la misma. Eva Garcés añade que 

será en horario de tarde y que se baraja la posibilidad de que sea o el día 4 o 5 para 

que dé tiempo a trabajar la documentación que se reciba. María Juárez avisa que el 

periodo de solicitud de becas comienza el miércoles 30 de marzo hasta el 12 de 

mayo, y se va a preparar un mensaje para que se pueda difundir por las diferentes 

delegaciones. 

 

José Víctor Hernández pregunta sobre la posibilidad de llevar propuestas sobre la 

regulación del transporte público nacional a los plenos de CREUP o CEUNE. Eva 

Garcés explica que como un ruego general sí, por lo que lo mejor es que esa idea se 

traslade por correo a la Vicepresidencia de Política Universitaria o la Presidencia, 

pero que no se puede presentar como una moción puesto que el plazo para 

presentar mociones en ambos casos ya ha finalizado. Eva Garcés traslada al pleno 

que cuando se abran los plazos para futuras mociones se avisará con tiempo 

suficiente para que las diferentes se puedan reunir y redactar las mociones que 

consideren oportunas para que estas sean trasladadas a los plenos de CREUP o 

CEUNE, según corresponda. 

 

Se da fin a la sesión a las 12:27 horas. 
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Firmado digitalmente, 
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